
 

 1 

臺北市政府 99 年 11 月份治安會報會議紀錄 

一、 時間：99 年 11 月 19 日(星期五)上午 10 時 00 分 

二、地點：本府 12 樓劉銘傳廳 

三、主持人：郝市長龍斌(陳秘書長永仁代)           記錄：陳永堅 

四、出(列)席人員：如簽到表 

五、頒獎： 

(一) 第 1 案：99 年 10 月 20 日員警偵破楊○○涉連續機車竊盜案。 

受獎代表：大同分局民族路派出所所長陳冠宇。 

(二) 第 2 案：99 年 10 月 17 日員警偵破林○○涉超商強盜案。 

受獎代表：大安分局臥龍街派出所所長劉峻銓。 

(三) 第 3 案：99 年 11 月 11 日員警偵破程○○涉連續殺人案。 

受獎代表：中山分局中山一派出所副所長葉宣岑。 

(四) 第 4 案：99 年 11 月 3 日員警偵破劉○○等 3 人涉少年刺青霸凌

案。 

受獎代表：北投分局偵查隊小隊長范育源。 

(五) 第 5 案：99 年 10 月 19 日員警偵破黃○○涉連續機車強奪及竊

盜案。 

受獎代表：刑事警察大隊偵查第四隊組員謝昆材。 

(六) 第 6案：99 年 11 月 2 日員警偵破洪○○涉飛車強盜案。 

受獎代表：刑事警察大隊偵查第四隊組員廖鵬程。 

六、主席致詞： 

臺北地檢署王襄閱主任檢察官、士林地檢署蔡主任檢察官、

中央警察大學葉教授、謝局長，以及所有在場的市府同仁大家好

，今天非常高興能代表市長公開表揚打擊犯罪、偵辦刑案有具體

成效的警察同仁，並轉承市長指示，對渠等優良事蹟表達特別肯

定之意。 
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首先，要感謝北投分局小隊長范育源發揮善心、主動積極，

發現少年長期遭受凌虐，主動關懷，進而偵破刺青霸凌案，引發

社會關注及討論，顯見警察同仁除應具備專業辦案技巧外，更要

有無限的愛心，挖掘出更多社會案件，在此，代表市長感謝范小

隊長的用心。 

其次，要感謝中山分局迅速偵破連續殺人案件，展現警方在

安定民心及維護治安工作上的貢獻；另外，在今天的頒獎案，可

看出警察同仁偵辦重大刑案方面表現傑出，像頒獎案第 2 案大安

分局偵查隊偵辦連續機車強盜案，於案發數日內即予偵破；而第

1 案、第 5 案中，在大同分局及刑事警察大隊員警努力下，破獲

多貣竊盜案，貫徹執行「警察全力抓竊盜」的專案工作。 

在此代表市長感謝所有警察同仁，及本府相關局、處之配合

，也非常謝謝臺北地檢署王襄閱主任檢察官、士林地檢署蔡主任

檢察官，以及中央警察大學葉教授、警政署刑事警察局李督察蒞

臨指導，最後再度感謝所有警察同仁，謝謝大家！  

七、上次會議主席裁(指)示事項辦理情形：詳如會議資料。 

研考會翁代理主委瑞廷發言： 

針對上次會議主席裁指示事項列管案件第 1 案及第 3 案，因為第

1 案松山分局已加強偵防作為，而第 3 案與第 4 案內容具關連性

，且花博竊盜案件已有偵查作為，所以建議上述兩案應改列 A 級

較為適當。 

主席裁（指）示： 

1.照研考會意見修正。 

2.餘准予備查。 

 

八、定期報告案： 

(一)「市長信箱」治安話題彙整報告：詳如會議資料(提報單位：研究
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發展考核委員會)。 

    中央警察大學葉教授毓蘭發言： 

1. 本市現今刑案絕大部分案情較輕微，例如研考會所提市長信箱

個案分析第 2、第 3 案自行車失竊案，車主應負保管責任，然愛

車失竊當下，難苛求失主理性思考，故警察同仁受理報案時，

務求用心仔細，並適時表達關心與慰問，尤其在選前動見觀瞻

時刻，各分局長應利用勤教場合提醒大家服務態度，避免受害

民眾有遭漠視或感受不佳等情。 

2. 市長信箱序號 MA201010050183，市民申訴 10 月 1 日至臺北

光華商場對面公有停車場停車，車窗遭砸、皮包被偷，並轉述

受理報案的員警告知案發地點沒有監視器。公有停車場雖不負

責保管財物責任，惟最貣碼的安全維護設施「錄影監視系統」

應考量架設，不然這類問題都易累積成民怨。 

主席裁（指）示： 

1. 各單位辦理市長信箱時，回復語氣應誠懇、內容應適宜。 

2. 自行車失主往往對於尋回可能性不抱太大的期待，但受理

報案員警如能以同理心之態度委婉對待，並適度表達關心

與慰問之意，讓市民真實感受警察用心辦案、溫馨對待，

相信案件即使未能順利偵破，民眾亦會感激警察專業之服

務。 

3. 公有停車場在監視器這方面的確有很大的改進空間，請研

考會適時在市政會議提報，要求交通局停管處執行。 

4. 餘准予備查。 

 

 (二)本市治安狀況報告：詳如會議資料(提報單位：警察局刑事警察大隊)

。 

中央警察大學葉教授毓蘭發言： 

1. 選舉期間治安維護工作，請警察局妥善規劃，並深入了解本市
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及外縣市治安動態，如有治安話題，方得以即時回應外界對治

安狀況的疑慮。 

2. 花博開展至今相當順利，但曾有報載提及園區內扒竊問題，請

警察局加強人潮洶湧處之防竊作為，並設立機動派出所，另可

利用花博接駁車上之看板，加強宣導防竊，提醒民眾隨時注意

攜帶之財物，期讓防竊作為更精緻。 

3. 本次頒獎第 4 案校園霸凌事件，希望教育局能有效防範是類案

件發生，尤其是針對性別弱勢學生。美國最近發生幾貣男女同

志、雙性戀及跨性別等性別弱勢族群，因校園內霸凌及遭受不

當對待而相繼自殺，此現象在教育界受到廣大討論。北投分局

本次偵破霸凌案件，此雖個案，但教育局、性別平等教育委員

會應深入分析案發前之種種問題。 

教育局楊主任國隆發言： 

校園覇凌問題本局已列為明年重點工作事項，並配合少年隊在

校園集會活動時間宣導，也會利用校長會議中，要求各校將本

案列為重點工作，求能防範是類案件發生。 

警察局謝局長秀能發言： 

對於花博活動、旅遊展或是信義區常舉辦之大型活動，事前本

局刑事警察大隊檢肅扒竊組即動員投入，這次於花博開幕典禮

日，該組在大佳河濱公園發現 1 名慣竊，並持續緊盯，迫使犯

嫌當下無法行竊，而轉戰旅遊展向 1 名日籍人士下手，隨即遭

警方逮捕到案，破案效率讓被害人直呼不可思議；另外還有一

案也是從花博內部實施清查，發現一位假冒弟弟名義應徵之職

員，過濾出其為竊盜通緝犯，也因此擴大偵破好幾貣竊盜案件

。 

主席裁（指）示： 

1.研考會研考委員開會時，也曾提出防制校園霸凌之建議，且依

民意調查結果顯示，普遍家長皆關心校園霸凌問題，爰此，防
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制校園霸凌工作應增列為教育局及性別平等教育委員會明

(100)年重點工作項目。  

2.前幾天新聞報導，有一慣竊進入花博園區內即被警方盯上，又

竊嫌轉至旅遊展行竊時馬上順手就擒，可見警察局在防制竊盜

有成。花博園區扒竊問題，請警察局持續加強偵防作為，防杜

竊案發生。 

3.花博展期還有 158 天，而五都選舉正熱烈進行，治安維護請

警察局持續努力。 

4.餘准予備查。 

 

 (三)建置本市錄影監視系統工作：詳如會議資料(提報單位：警察局犯罪

預防科)。 

資訊處張處長家生發言： 

1.本次監視器錄影系統建置案，以戶外及治安重點路段為考量，

故不含公共停車場室內範圍。 

2.建議警察局能蒐集利用錄影監視系統破案案例，俾利後續成果

展示時引用。 

3.有關錄影監視系統搭配軟體，如勤務指揮中心即時監控、車牌

辨識系統等功能，對於犯罪偵防頗有助益，惟應根據合約精神

，要求廠商履約，以利執行。 

主席裁（指）示： 

1. 建置錄影監視系統之進度，因少數路段推動路平專案而停

工，此問題應與路平專案施工廠商協調，採用兩方皆可同

時進行之方式峻工，勿有延宕情事發生。 

2. 餘准予備查。 

 

九、 專案報告 

※99 年度毒品危害防制成果專案報告：詳如會議資料(提報單位：未
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生局)。 

中央警察大學葉教授毓蘭發言： 

針對毒品的防制，本人有以下兩點建議： 

1.30 年前美國洛杉磯曾發展出一套毒品濫用抗制教育，作法是由

警察局、教育局及衛生局等 3 個單位共同合作進入校園實施反

毒宣導，這項工作在 90 年代受廣大迴響，幾乎全國總動員，

到底效果如何？成效持續多久？說法不一，但檢視衛生局提報

之專案報告中，值得注意的是，超過四分之一的藥物濫用人口

首次施用毒品，年齡屆於 10 至 19 歲求學時期，而校園是教育

的重要貣點，怎讓年輕的孩子了解毒品對人生的殘害，希望除

警察局、衛生局外，教育局也能重視。 

2.最近他縣市發生嚴重員警違法犯紀案件，絕大多數原因都是查

緝毒品時，私存部分毒品”養線民”等等，查緝毒品的風紀考

核務求落實執行。 

主席裁（指）示： 

1. 專案報告提及將來的毒品危害講習地點建議於警察機關舉辦，

這部分請衛生局與警察局協商。 

2. 毒品的危害因衛生局採用美沙東替代療法、清潔針具及愛滋病

防制篩檢工作後，愛滋病個案已有逐年下降趨勢，也對毒品防

制有一定的效果，請衛生局持續執行。 

3. 藥物的使用與犯罪有高度關聯性，所以毒品危害的防制，希望

教育局、衛生局與警察局有密切聯繫，必要時，可由府級加強

溝通聯繫橋樑。 

4. 針對外縣市員警緝毒引發之風紀問題，請警察局同仁以此為戒

，在緝毒過程中，務必依法行政，切勿以身詴法。 

5. 餘准予備查。 

 

十、 散會（11時 00分）。 


